
Предложения по развитию
Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин 

прибыл с рабочей поездкой в Сибирский и Дальневосточ-
ный федеральные округа.

В Горно-Алтайске председатель правительства осмотрел 
проекты российских туристических комплексов и провел 
совещание о развитии индустрии туризма и гостеприимства, 
в том числе и в Алтайском крае. В совещании принял участие 
губернатор нашего региона Виктор Томенко. Вниманию 
Михаила Мишустина, участников совещания представи-
ли новые туристические инвестпроекты Алтайского края. 
Подробности – в ближайшем номере газеты.

Ксения ТЕВС

Новый «Шёлковый путь»
Губернатор Алтайского края Виктор Томенко и Пред-

седатель Народного Правительства Синьцзян-Уйгурско-
го автономного района КНР Эркин Тунияз провели он-
лайн-переговоры по вопросам совместного сотрудничества 
и развития транспортно-логистической сферы.

По словам Виктора Томенко, Алтайский край, как круп-
ный индустриально-аграрный регион с устойчивой эконо-
микой,  готов нарастить экспорт различных товаров, как  
продовольственных, так и промышленных.  В том  числе  
вагонов, котлов, дизельных двигателей, электрооборудова-
ния, химической и другой продукции.  

Сейчас грузооборот между  Алтайским  краем и   Китаем 
осуществляется по Транссибирской железнодорожной маги-
страли  через Забайкальский край. Власти нашего региона  
рассчитывают на использование альтернативных путей 
доставки продукции до Синьцзян-Уйгурского автономного 
района, чтобы значительно снизить логистические издержки. 
В частности –  участка  «Ташанта – Такешикан»  в Западной 
Монголии.  Власти региона обратились к китайским партне-
рам с предложением  содействовать скорейшему открытию  
участка. Это будет способствовать увеличению объемов 
товарооборота между нашими регионами. 

Итогом  диалога стала договоренность о продолжении 
двусторонних контактов по всем  направлениям сотруд-
ничества.

Татьяна ПЕРВОВА

Подушка безопасности
В Алтайском крае высокими темпами продолжается 

кормозаготовительная кампания.
По последним данным, на 10 августа заготовлено 1,177 

миллиона грубых и сочных кормов, сообщает пресс-служба 
Министерства сельского хозяйства Алтайского края.

В ведомстве также отмечают, что аграрии заготовили 
сена на 64% от потребности, а также заложили 78% сенажа.

Тем временем в таких засушливых районах, как восточная 
Кулунда, посевы зерновых фуражных культур переводят 
в статус кормовых. Таким образом формируется подушка 
безопасности на предстоящий сезон.

Добавим, что при заготовке сенажа используют консер-
ванты, которые повышают его качество. Порядка 70% сочных 
кормов тоже закладываются с консервантами.

Дмитрий СЕРДОВ

Чего ждать  
аграрию?

26 августа в Барнауле пройдет форум «Зерно Сибири». 
Он инициирован Союзом зернопереработчиков Алтая.

На мероприятии свои прогнозы о ситуации на внутреннем 
и внешнем рынках представят ведущие эксперты зернового 
рынка: представители аналитического агентства «ПроЗерно» 
и российской государственной корпорации развития «ВЭБ РФ».

Сегодня положение дел на рынке сахара, растительных 
масел, мукомольной и крупяной продукции  вызывает у 
участников рынка большой интерес. Переработчики и про-
изводители смогут обсудить актуальные темы, обменяться 
мнениями, задать вопросы экспертам.

В региональном Минсельхозе отметили, что в период начала 
уборки в Сибири информация имеет большое значение как 
для сельхозтоваропроизводителей, так и для предприятий 
зерновой и масличной переработки.

Ксения ШИРЯЕВА
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В здоровом теле –  
здоровый дух

День физкультурника 
отмечается в России 
во вторую субботу ав-
густа. Дата события 
уникальна для каждо-

го года. В 2022 году эта дата – 13 
августа.

Всесоюзный день физкультурника был уч-
режден летом 1939 года. Указом Президента РФ 
с 1 сентября 2014 года в России был возрожден 
физкультурно-спортивный комплекс «Готов к 
труду обороне» (ГТО).

В Барнауле 8 августа было подписано трехсто-
роннее соглашение о развитии корпоративного 
спорта в Алтайском крае. 

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .

  ГЛАВНОЕ .

5  млн тонн грузов  
перевезли с помощью  
железнодорожного 
транспорта в регионе  
за первые семь месяцев 
2022 года
Прирост к прошлогодним показателям со-

ставил 8,8%. Чаще всего поезда использовали 
для транспортировки стройматериалов, лесных 
грузов, комбикормов, химикатов, продоволь-
ствия и нефтепродуктов.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с. На боль-
шей части территории дожди, грозы, 
при грозах сильные ливневые дожди, 

град.

+11о +16о

ночь

+20о +25о

день

+24о +29о +23о +26о

+23о +28о

день +11о +16о

ночь

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 4-9 м/с.  
Кратковременные дожди,  
грозы, ночью при грозах силь-
ные ливневые дожди, град.

14 августа

15 августа

Стратегические партнёры
  КОНТАКТЫ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Смелость строит города

11 августа состоялась офици-
альная встреча губернатора 
Алтайского края Виктора То-
менко и Генерального консула 
Республики Казахстан в Омске 
Керима Кожамбердиева. Стороны 
обсудили вопросы двустороннего 
сотрудничества.

В этом году исполняется 30 лет дипло-
матическим отношениям между Россией 
и Казахстаном, сказал генконсул. Стороны 
подчеркнули, что потенциал совмест-
ной работы не исчерпан, поэтому будут 
приложены новые усилия для развития 
всесторонних связей.

«Уверен, что такие личные встречи 
способствуют тому, чтобы отношения 
наших стран, Российской Федерации и 
Республики Казахстан, приграничных 
регионов становились более тесными, 
плодотворными и эффективными. Руко-
водство Алтайского края всегда проводит 
такую политику, чтобы взаимодействие 
было максимально полезным обеим сто-
ронам, основанным на дружбе, взаимо-
понимании и хорошем знании нашей 
совместной истории», – отметил Виктор 
Томенко.

Сотрудничество Алтайского края с при-
граничными территориями Казахстана 
идет на основе двух межрегиональных 
соглашений с областями Казахстана и в 
соответствии с шестью межмуниципаль-
ными соглашениями.

Объем товарооборота между регионом 
и республикой в прошлом году достиг 600 
млн долларов. При этом экспортируется 
самая разная продукция – от сельхозма-

шин и котельного оборудования до кок-
сохимической продукции и продоволь-
ствия. В свою очередь импортируются 
каменный уголь, пластмассы и изделия 
из них, портландцемент, алюминий, ово-
щи и фрукты, кондитерская продукция.

Активно развивается гуманитарное 
сотрудничество. Так, постоянно идет 
обмен научным и преподавательским 
опытом, осуществляется подготовка кад-
ров для экономики и социальной сферы. 
На взаимной основе осуществляются ста-
жировки студентов, преподавателей и 
аспирантов. В этом году АлтГУ начал ре-
ализацию пяти магистерских программ 
совместно с казахстанскими учебными 
заведениями.

В рамках культурного обмена гости 
из соседней республики ежегодно при-
нимают участие в Шукшинских днях на 
Алтае. Кроме того, развивается сотруд-

ничество в рамках Международного 
координационного совета «Наш общий 
дом – Алтай»: проводятся экономические, 
образовательные и туристические фору-
мы, научно-практические конференции 
по вопросам развития регионов.

«Для Казахстана Российская Федерация 
является братской страной, добрым со-
седом и стратегическим партнером. Как 
вы знаете, в 2003 году в Омске прошел  
I Форум межрегионального сотрудниче-
ства под председательством глав наших 
государств. Наши отношения продолжают 
динамично развиваться. По итогам 2021 
года товарооборот России и Казахстана до-
стиг рекордного показателя 24 миллиарда 
долларов – это на 29% больше предыдуще-
го года. Мы видим, что активно работают 
приграничные регионы», – подытожил 
генконсул.

Никита ИВАНОВ

В Барнауле в районе развилки на проспекте 
Строителей установили памятный знак. Он 
посвящен работникам и ветеранам строи-
тельной отрасли.

Поздравления накануне 
профессионального празд-
ника принимали ветераны 
строительной индустрии, 
действующие труженики 
сферы, а также молодые бой-
цы стройотрядов и студенты 
архитектурно-строительного 
колледжа.

– Мы благодарим стро-
ителей региона за созида-

тельный труд и верность 
профессии, – обратился  
к присутствующим пред-
седатель регионального 
Союза строителей Алтай-
ского края Александр Ми-
шустин. – Сегодня нам есть 
чем гордиться, потому что 
смелость не только берет 
города, смелость эти города 
еще и строит.

С предложением увеко-
вечить достижения стро-
ителей региона выступил 
совет ветеранов отрасли. 
Эту инициативу поддер-
жали нынешние компа-
нии-застройщики, про-
финансировав весь объем 
работ. Стелу изготовили на 
Колыванском камнерезном 
заводе и в преддверии про-
фессионального праздника 
установили на проспекте 
Строителей.

Место для объекта вы-
брано неслучайно. Раньше 

проспект Строителей назы-
вался улицей Новой. Но в 
80-е годы ее переименовали, 
тем самым отметив и отбла-
годарив работников инду-
стрии за их нелегкий труд 
и большой вклад в развитие 
Барнаула. И теперь в самом 
центре проспекта, в сердце 
города, будет располагаться 
памятный знак, к которому 
возложит цветы еще не одно 
поколение горожан.

– Наш регион всегда сла-
вился высокопрофессио- 
нальными специалистами. 

И стела – это знак уважения 
и признание заслуг как ве-
теранов отрасли, так и всех 
тех, кто сегодня работает на 
возводимых объектах, –  
высказался министр строи-
тельства и ЖКХ Алтайского 
края Иван Гилёв.

От лица действующих 
работников отрасли вы-
ступил директор строитель-
ной компании «Жилищная 
инициатива» Юрий Гатилов. 
Он поздравил всех присут-
ствующих с праздником и 
напомнил, что самое глав-

ное – не сворачивать с вы-
бранного пути.

– Хотелось бы, чтобы 
строители продолжа ли 
возводить, творить, чтобы 
и дальше появлялись новые 
кварталы, промышленные 
центры. А молодое поколе-
ние специалистов гордилось 
выбранной профессией, – до-
бавил Гатилов.

Продолжение темы – на 2-й 
странице номера

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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Июль 2022 к Январь – 
июль 2022 г. 
к январю– 
июлю 2021

июню 
2022 г.

декабрю 
2021 г.

июлю 
2021 г.

Все товары и 
платные услуги 

99,5 111,6 116,6 116,2

Продовольствен-
ные товары 

98,6 113 119,8 118,9

Непродоволь-
ственные товары 

99,5 111,9 116,8 117,7

Услуги 101,2 108,4 110,9 108,9

Управление Федеральной службы государственной статистики  
по Алтайскому краю и Республике Алтай.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за июль 2022 года

в процентах 

 СТАТИСТИКА .

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  «АП»–ИНФО .   АГРОПРОМ .

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

Возводить, так на века 12 августа – День строителя
Сердечно поздравляем  

работников отрасли!
В Алтайском крае в строительной отрасли 
и индустрии стройматериалов работают 
около 20 тысяч человек: инженеры и про-
ектировщики, плотники и монтажники, 
каменщики и отделочники, а также многие 
другие специалисты. 

Благодаря их труду реализуются программы развития Ал-
тайского края. В городах и районах они строят и ремонтируют 
социальные объекты – школы, детские сады, поликлиники, 
создают производственные площадки, современную дорож-
ную и жилищно-коммунальную инфраструктуру. Жители 
Алтайского края могут по праву гордиться достижениями 
строительной отрасли. 

Современные инженерные технологии и материалы по-
зволяют воплощать в жизнь самые смелые планы и задумки, 
в том числе о комфортном, красивом и экономичном жилье. 
В регионе достигнут исторический максимум за последние 
тридцать лет по объему введенного жилья: почти миллион 
квадратных метров в прошлом и более полумиллиона в те-
кущем году. Такой результат – хороший подарок к 85-летию 
Алтайского края! 

Интенсивное строительство – лучшее свидетельство раз-
вития территорий. Поэтому бюджетное финансирование 
краевой адресной инвестиционной программы, реконструк-
ции объектов ЖКХ, обновления дорог увеличено в этом году 
в крае в полтора раза – до 32 миллиардов рублей. Залогом 
выполнения планов является мастерство специалистов, 
связавших свою судьбу с благородным созидательным тру-
дом. Желаем всем представителям строительной отрасли 
профессиональных успехов, интересных идей и их успешной 
реализации! Благополучия, крепкого здоровья вам и вашим 
близким! С праздником!

13 августа – День физкультурника
Дорогие друзья!

День физкультурника объединяет работни-
ков физической культуры и спорта, профес-
сиональных спортсменов и любителей – всех 
приверженцев здорового образа жизни. Занятия 
физкультурой заряжают энергией, помогают 
сохранить здоровье и оптимизм, учат справ-
ляться с трудностями и расти над собой.

Отрадно, что с каждым годом все больше жителей края 
занимаются физкультурой и спортом на регулярной основе. 
Все более популярным становится спортивный комплекс 
«Готов к труду и обороне». Нормативы ГТО в крае уже выпол-
нили более 125 тысяч человек. Органы власти приветствуют 
стремление граждан к здоровому образу жизни и создают 
необходимую инфраструктуру. Только по федеральному 
проекту «Спорт – норма жизни» в этом году завершится стро-
ительство двух физкультурно-оздоровительных комплексов в 
городе Барнауле и крытого хоккейного катка в городе Бийске.

Яркими событиями этого года стали олимпиады город-
ских и сельских спортсменов – их проведение мы возоб-
новили после долгого трехлетнего перерыва. Спортивный 
календарь вновь наполнился различными мероприятиями, 
теперь весь край внимательно следит за успехами алтай-
ских спортсменов и на краевом, и на всероссийском уровне.

От души поздравляем всех, кто чувствует себя причастным 
ко Дню физкультурника. Желаем достичь самых амбици-
озных целей, крепкого здоровья, оптимизма и бодрости 
на долгие годы!

Председатель Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Председатель Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Завтра строители страны отмечают профес-
сиональный праздник. В преддверии торжества 
в гостях у «АП» побывал заслуженный строи-
тель России, руководитель Союза ветеранов 
отрасли Юрий Давыдов. Под его руководством 
возводились Ленинский, Железнодорожный и 
Индустриальный районы Барнаула.

Раз и навсегда

В строительной отрасли 
Юрий Афанасьевич работал 
со студенческих лет. В 1965 
году он стал бойцом краево-
го стройотряда. Именно это 
решение определило буду-
щее заслуженного строителя 
России, потому что поступал 
он в институт на котлостро-
ение, но после практики пе-
ревелся на строительный 
факультет.

– Первым объектом для 
меня стал кинотеатр в селе 
Тогул. Работали на нем два 
года, на первый занимались 
каркасом, на второй – вну-
тренней отделкой. Было нас 
человек 30. Здание все еще 
существует, правда сегодня 
там занимаются торговлей, – 
вспоминает Давыдов. – Меня 
затянуло с первой стройки. 
Когда ты, еще молодой пацан, 
с нуля возводишь большой 
и важный объект со своими 
друзьями, а потом видишь, 
как этому рады люди, зани-
маться чем-то другим уже не 
можешь.

После студенчества мужчи-
на один год отработал в строи-
тельном управлении Змеино-
горска, три года в управлении 
Усть-Пристани. Но в 1973 году 
решил вернуться в Барнаул, 
потому что в краевой столице 
планировались масштабные 
работы и оставаться в стороне 
было невозможно.

Половина Барнаула
– Я всю жизнь посвятил 

жилищному строительству. 
Наша организация возвела 
половину жилья, которое в 
80-х годах было в Барнауле. 
Бывало, в год вводили по 350 
тысяч квадратных метров. И 
это вместе с сетями, дорога-
ми, магазинами. Тогда мы по-
строили гостиницу «Барнаул», 
а голые поля превращали в 
микрорайоны. Строили целые 
кварталы в Ленинском, Желез-
нодорожном и Индустриаль-
ном районах, – рассказывает 
Юрий Афанасьевич.

После долгих лет работы в 
строительной организации 
Давыдов перешел в Семипа-

латинский комитет админи-
страции Алтайского края. 
Управление создали по прось-
бе врачей, которые указали, 
что после ядерных испытаний 
на Семипалатинском полигоне 
здоровье жителей региона под 
угрозой. Поэтому краю требо-
вались новые медицинские 
учреждения. И самым круп-
ным объектом, строящимся 
в те годы, стала Краевая кли-
ническая больница.

– Комитет сильно повлиял 
на медицину Алтайского края. 
Мы делали много объектов 
не только в Барнауле, но и в 
других районах и городах.  
С тех пор врачи меня уважа-
ют, благодарят, помогают. 
В 40 лет я перенес инфаркт, 
проходил серьезное лечение. 

Медики по сей день следят за 
моим самочувствием, очень 
поддерживают. Я бы даже ска-
зал, что относятся с любовью, 
– делится ветеран отрасли.

Юрий Давыдов жалеет, что 
работал во времена, когда 
строительная сфера только 
начинала развиваться. Сегод-
ня, взглянув на возведенные 
им здания, он испытывает 
двоякие чувства. Конечно, гор-
дость. Но и сожаление, потому 
что не было в те годы мощ-
ной техники, качественных 
стройматериалов, современ-
ных технологий. Даже плитку 
порой приходилось выбивать 
с трудом.

– Строительная индустрия 
была слабо развита. А планы 
– грандиозные. Работали 

сутками. Проверки – посто-
янные: дневные, ночные. 
Хотели делать лучше, но не 
могли, – вздыхает мужчина. 
– Но сегодняшний уровень 
строительства – это фантасти-
ка. Технологии не отстают от 
мировых. Приятно смотреть 
на объекты, которые появля-
ются в городе последние годы. 
Жаль, что нам не пришлось 
поработать в таких условиях.

Строи� ка  
длиною в жизнь

После ухода на пенсию Да-
выдов возглавил Союз вете-
ранов строительной отрасли 
Алтайского края. В этом году 
перед профессиональным 
праздником организация 

открыла стелу на проспекте 
Строителей. В честь ветеранов 
отрасли, на память потомкам. 
Арт-объект изготовили на 
Колыванском камнерезном 
заводе, а профинансировали 
изготовление памятного знака 
действующие строительные 
организации.

– День строителя отмечаю 
ежегодно. Когда-то под моим 
руководством было пять ты-
сяч человек и мы каждое лето 
большей частью коллектива 
выезжали в этот день на при-
роду. Сейчас праздник стал 
более семейным, душевным. 
Собираемся со старыми зна-
комыми, вспоминаем былое, 
– улыбается Давыдов.

Сегодня многие барнаульцы 
живут в домах, построенных 
под началом Юрия Афанасье-
вича. Но и себе жилье строи-
тель возвел, за которым надо 
ухаживать, заниматься садом 
и огородом. Поэтому даже на 
заслуженном отдыхе хлопот 
мужчине хватает. И, несмотря 
на долгий и трудный путь, 
наполненный тяжелой и от-
ветственной работой, радо-
стью и сожалением, сегодня 
ветеран строительной отрасли 
признается, что не чувствует 
усталости. И именно упорный 
труд – секрет его бодрости и 
долголетия.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Развязка – на экспертизе
«Вы несколько раз писали, что у нас будут строить 

развязку, которая должна соединить Южный, Змеино-
горский тракты и федеральную трассу А-322. А что-то 
работ никаких не видно. Передумали?

Сергей Коршунов, Барнаул».

Отвечает министр транспорта Алтайского края Антон Во-
ронов:

– В настоящее время проект разработан и проходит государ-
ственную экспертизу Алтайского края. При выборе варианта 
пересечения предпочтение отдано транспортной развязке  
в трех уровнях, которая способна пропустить на перспективу 
до 62 тысяч автомобилей в сутки.

Работоспособность нижнего уровня развязки-тоннеля обе-
спечивается подпорными стенками с частичным оформлением 
светопрозрачными конструкциями. Средний уровень (движение 
по нему осуществляется и сейчас) – это увеличенное кольцевое 
пересечение. Верхний уровень развязки представляет собой 
путепровод индивидуальной разработки. Металлический 
пространственный каркас в данном случае обеспечивает ви-
зуальную легкость и технологичность сооружения.

В ближайшее время мы планируем получить положительное 
заключение экспертизы и приступить к реализации проекта.

Подготовил  
Евгений ШУМИЛОВ

Сельхозпредприятие «Охот-
ское» из Первомайского рай-
она проводит первую убороч-
ную в качестве независимого 
предприятия. Раньше хозяй-
ство было структурным 
подразделением Акуловского 
комбикормового завода, но, 
чтобы пользоваться льгота-
ми и платить меньше нало-
гов, было создано отдельное 
юрлицо.

Ради выгоды  
и прогресса

«Охотское» – молодое предприя-
тие, которое только в этом году стало 
независимым. Раньше Акуловский 
завод выращивал ячмень и пшеницу 
для производства комбикормов, но 
часть земли пустовала, да и занимать-
ся растениеводством сегодня выгод-
но. Поэтому было принято решение 
создать отдельное хозяйство, которое 
в первый же год начало засевать поля 
соей и льном.

Но основная культура все еще яч-
мень. Под него отведено около трети 
всех земель. Еще четверть занимает 
пшеница. Почти весь урожай забирает 
завод, излишки планируют распрода-
вать. Переработчику хватает объемов, 
которые поставляет хозяйство, доку-
пать зерновые у других сельхозпро-
изводителей не приходится. 

– Сейчас аграрии получают нема-
ло льгот от государства. Можно вос-
пользоваться субсидией на закупку 
семян, приобрести технику в лизинг. 
Да и налоги меньше. Поэтому расте-

ниеводством лучше заниматься как 
отдельное предприятие, – считает 
главный агроном ООО «Охотское» 
Александр Вурц.

Ответственныи�  момент
На этой неделе хозяйство присту-

пило к уборке озимой пшеницы, под 
которую выделено 350 гектаров. Проб-
ный заезд был сделан еще 28 июля, но 
тогда влажность была слишком высо-
кой. Решили подождать. Сейчас самый 
оптимальный срок для сбора озимого 
урожая, но последние несколько дней 
на полях стоит туман, поэтому валкам 
нужно немного подсохнуть на поле.

– Работаем, пока солнце не сядет, 
где-то до девяти вечера. Погода сейчас 
отличная, балует нас. Самое то для 

уборки, – считает механизатор Ми-
хаил Лосоногов. – На предприятии 
уже пять лет, в сельском хозяйстве – 
больше десяти. Сам я из села Акулово, 
работы в деревне не так много. Благо 
завод спасает. Теперь отдельное пред-
приятие появилось и меня перевели 
в него. На условия не жалуюсь.

Урожай пшеницы в этом году 
неплохой, хотя и зима была малос-
нежной, и дожди весной почти не 
выпадали. 

– В начале года были опасения, 
что получим минимум, – признает-
ся Вурц. – Но влаги все-таки хватило. 
Помогли минеральные удобрения, без 
них фермерам работать очень риско-
ванно. В итоге средняя урожайность 
даже выше наших средних показате-
лей. Первый блин удался!

Сейчас хозяйство больше беспо-
коят яровые культуры, потому что 
из-за засухи посевы долго и нерав-
номерно всходили. Некоторым рас-
тениям хватило влаги в почве, и они 
сразу показали стебель, а другие не 
проклевывались до первого дождя. 
Из-за этого поля желто-зеленые и 
уборку начинать рано. Поэтому, когда 
закончится обмолот озимой пшени-
цы, предприятие сделает небольшой 
перерыв, чтобы оставшиеся яровые 
культуры окончательно созрели. Тог-
да полевые работы продолжатся.

Только впере�д!
Главный агроном не скрывает, 

что хозяйство работает не на самых 
лучших полях. Земли расположе-

ны неровно, на них много склонов, 
которые подойдут не для каждой 
культуры. Но для первого года ре-
зультаты вполне неплохие. А планов 
у предприятия множество.

– Когда я устроился на завод, по-
севные площади были еще меньше. 
Земли имелись в хозяйстве, но долго 
не использовались, их нужно было 
рекультивировать. Есть участки, за-
росшие березняком. В этом году мы 
выкорчевывали деревья, приводили 
территорию в порядок. Получили  
18 гектаров пашни, на которых в 
этом году уже растет озимая. Есть и 
другие поля с заброшенными участ-
ками, не возделывавшиеся со времен 
Советского Союза. Это наш резерв, 
который будем постепенно добав-
лять, – поделился главный агроном.

Запланировано и приобретение 
новой техники, потому что сейчас 
предприятие работает на старых мо-
делях. Их мощностей хватает на две 
тысячи гектаров – именно столько 
занимают земли «Охотского».

– Были бы площади больше – раз-
вивались гораздо стремительнее, 
– уверен Вурц. – Но планы у хозяй-
ства все равно грандиозные. Будем 
и склады новые строить, и мехток, 
а то пользоваться мобильной зерно-
сушилкой как-то несолидно. Также 
хотим заняться животноводством, 
построить ферму. Но для этого нуж-
но выращивать корма. Конечно, на 
воплощение задуманного потре-
буется не год и не два. Но главное 
– двигаться вперед и не бояться 
трудностей.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

За первым урожаем

Сегодня в строительном секторе Алтайского края работают 49 компаний-застройщи-
ков, 25 производителей стройматериалов, 16 архитектурно-строительных организаций, 
17 тысяч человек.

Последние пять лет в крае сокращается общая численность занятых в строительной 
сфере. Но при этом производительность труда и объемы выполненных работ ежегодно 
растут. В 2021 году в регионе было построено 989 тыс. кв. м жилья, что стало рекордом 
за последние 30 лет. Сдано 48 социальных объектов. Общий объем строительных работ 
составил 79 млрд рублей, 10 млрд рублей составил объем отгруженных стройматериалов.

Сейчас в крае строится 105 многоквартирных домов на 860 тыс. кв. м. За полгода 2022 ввели 
в эксплуатацию уже 515,6 тыс. кв. м жилья, что на 30% больше показателей аналогичного 
периода 2021 года. По объемам введенного жилья Алтайский край занимает четвертое место 
по СФО, выше только Красноярский край, Новосибирская и Иркутская области.

Растет и средняя зарплата строителей крупных и средних компаний. Летом 2022-го она 
достигла 51,1 тыс. рублей – на 15% больше, чем в прошлом году.

  «АП»–ИНФО .

Юрий Давыдов. Краевая клиническая больница была построена под его руководством.

Урожай в этом году неплохой.Александр Вурц.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Ближе к дому
СОЦИУМ

Строительство нового 
здания для барнаульской 
поликлиники № 9 начнет-
ся в 2024 году.

О������  ������

Тема доступности медицин-
ской помощи именно в Инду-
стриальном районе Барнаула 
стоит довольно остро. Суще-
ствующие здесь две поликли-
ники сильно перегружены. 
Поэтому ситуация с возведени-
ем медицинских учреждений 
находится на особом контроле. 
Для поликлиники № 14 новое 
здание уже достраивается, для 
девятой выделен земельный 
участок по адресу: улица По-
пова, 128. 10 августа глава го-
рода Вячеслав Франк посетил 
предполагаемую площадку, 
на которой должен появиться 
важнейший для новых микро-
районов объект.

В настоящее время поликли-
ника № 9 располагается в шести 
помещениях, большинство из 
них находятся на первых этажах 
жилых домов и в пристройках 
к ним. Учреждение рассчитано 
на 1200 посещений в смену, при 
этом фактически принимает 
2300 человек.

– Мы отмечаем регулярный 
прирост количества прикре-
пленного населения, так как 
наша территория активно за-
страивается, – говорит главный 
врач поликлиники № 9 Инна 
Анисимова. – Сегодня насчиты-
вается уже 80 тысяч пациентов, 
и это не предел. В новом здании 
предусматривается увеличение 
терапевтических участков. Бу-
дет мощное рентгенологическое 
отделение, диагностическая 
служба, расширится женская 
консультация.

Также планируется разме-
стить отделение врачей об-
щей практики, неотложную 
помощь, отделение профилак-
тики, кабинеты врачей узких 
специальностей, кабинет МСКТ, 
дневные стационары.

– Наша задача – в ближай-
шее время приступить к про-
ектно-сметной документации, 
– подчеркнул министр здра-
воохранения Дмитрий Попов. 
– Предполагаемый объем фи-
нансирования составит 1 млрд 

300 млн рублей. Учреждение 
необходимо строить. Очевид-
но, число пациентов поликли-
ники № 9 скоро перевалит за 
100 тысяч. К тому же ее ны-
нешние помещения уже не 
соответствуют современным 
требованиям.

Здание для медицинского уч-
реждения планируют построить 
в оживленном микрорайоне. 
Кстати, по соседству с детским 
садом, сдача которого намечена 
на осень нынешнего года.

– Также рядом должна по-
явиться школа – есть проек-
тно-сметная документация, 
– отметил Вячеслав Франк. – 
Образовательное учреждение 
для города уникальное – на 1100 
мест. Совместно с правитель-
ством региона продумываем 
источники финансирования. 
В итоге вместе с детским са-
дом, школой и поликлиникой 
вложения в социальную сферу 
микрорайона составят порядка 
3 млрд рублей.

В ���������  ����� –
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По оценке Вячеслава Фран-
ка, город нуждается в поли-
клиническом звене. В ближай-
шее время нужно определить 
площадку под строительство 
подобного учреждения в на-
горной части. При этом на-
ряду с усовершенствованием 
материально-технической 
базы встает еще один вопрос 
– кадры.

– Новые здания медицин-
ских учреждений в значи-
тельной степени закроют 
потребности быстро расту-
щего Индустриального райо-
на, – рассказал главный врач 
поликлиники № 14 Дмитрий 
Денисов. – При этом мы пони-
маем, что полностью пробле-
му с доступностью достаточно 
сложно решить. Так как к мо-
менту сдачи нашего помеще-
ния количество прикреплен-
ного населения составит уже 
порядка 150 тысяч человек. 
Девятая прирастает пациен-
тами хоть и не так быстро, но 
тоже весьма значительными 
темпами. Поэтому приори-
тетная задача – укомплекто-
вать штат врачами. В качестве 
одной из мер мы предлагаем 
часть освободившихся после 
переезда наших помещений 
отдать под служебное жилье 
медикам. Такая инициатива 
должна привлечь в две новые 
поликлиники специалистов.

Жители микрорайонов дей-
ствительно ждут открытия 
современных социальных уч-
реждений. 

– В квартале проживает бо-
лее восьми тысяч человек, – 
говорит житель микрорайона 
Дружный, предприниматель 
Дмитрий Аганов. – В основном  
молодые семьи с детьми. И все 
они нуждаются в доступной 
поликлинике, качественном 
медицинском обслуживании. 
Это все как раз и должно обе-
спечить новое учреждение.

Начать строительство по-
ликлиники планируют в 2024 
году в рамках региональной 
программы модернизации 
первичного звена здравоох-
ранения.

Кристина
ЛИВЕР

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .  КРАТКО .

  ТУРИЗМ .

Чем известен край Алтайский?
Аналитики Яндекс Путешествий 
составили рейтинг российских 
регионов по числу достопри-
мечательностей. Алтайский 
край занял 45-е место среди 
всех субъектов РФ.

Всего в поисковике «Яндекса» почти
3 тысячи культурных объектов России –
храмов, музеев, памятников, парков 
и так далее. В этот список вошли 
только 11 достопримечательностей 
Алтайского края, а самой популярной 
в рейтинге стала Денисова пещера, 

которая заняла 238-е место в топе по 
числу поисковых запросов.

Другими популярными местами в 
регионе стали Алтайский театр му-
зыкальной комедии, Нагорный парк 
в Барнауле, «Дом под шпилем», «Горная 
аптека», Молодёжный театр Алтая, 
Театр драмы имени Шукшина, парк  
«Изумрудный», Демидовский столп, 
Покровский собор в Барнауле.

Аналитики подсчитали, что больше 
всего достопримечательностей в Алтай-
ском крае осталось из XX века.

Герман КИТИН

Наловил на 110 тысяч
В ходе рейда по акватории реки 
Оби сотрудники Алтайского ли-
нейного управления МВД России 
задержали барнаульца, который 
незаконно ловил стерлядь в чер-
те города.

60-летний мужчина при помощи запре-
щенных орудий лова – двух переметов с 
16 крючками – выловил 24 экземпляра 
стерляди, которая занесена в Красную 
книгу Алтайского края.

Своими действиями барнаулец нанес 
ущерб водным биологическим ресурсам 
РФ на сумму почти 110 тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело, сообщает 
Управление на транспорте МВД России 
по СФО. Санкции статьи предусматри-
вают максимальное наказание в виде 
лишения свободы на два года.

Татьяна ПЕРВОВА

Под крылом самолёта
Три земельных участка недалеко 
от аэропорта выставили на тор-
ги в Барнауле. Территория станет 
местом для строительства мно-
гофункционального комплекса, 
включающего в себя объекты об-
щественного питания и торговли, 
парки развлечений, гостиницы и 
клубы.

Аукцион организует федеральный ин-
ститут жилищного строительства «Дом.
рф», поскольку земли принадлежат госу-
дарству. Участок уже побывал на торгах в 
2021 году, тогда его пытались реализовать 
одним лотом за 190 млн рублей. Теперь 
земли разбили на несколько отдельных 
площадок. Все они находятся в четырех 
километрах от международного аэропорта 
Барнаул на Павловском тракте. Об этом 
сообщает «Амик».

Площадь самого крупного участка со-
ставляет 11,68 га. Здесь застройщикам 
предлагают возвести объекты рознич-
ной торговли и бытового обслуживания: 
приемные пункты химчистки и прачеч-

ные, парикмахерские, салоны красоты, 
ателье, обувные мастерские. Начальная 
цена участка составляет 51,5 млн рублей.

Второй участок площадью 9,08 га пред-
полагает кроме многофункционального 
центра строительство развлекательных 
комплексов и ночных клубов. Стоимость 
территории – 44,9 млн рублей.

Третий участок площадью 5,46 га по-
дойдет для строительства объектов тор-
говли, делового управления, бытового 
обслуживания и хранения автотранспорта. 
Начальная цена – 36,2 млн рублей.

Инфраструктура на участках вблизи 
аэропорта необходима для нового жило-
го массива, который ранее также анон-
сировал «Дом.рф». Как сообщает «Толк», 
там появится 18 жилых кварталов с вы-
сотками от 10 до 25 этажей. Вблизи них 
предусмотрены аллеи и зеленые пояса, а 
также промышленная, коммунальная и 
общественно-деловая зона. До этой лока-
ции проведут трамвайные пути, а внутри 
нового района построят 7–8 детских садов 
на почти 2,2 тысячи мест и 8–9 типовых 
школ на 4,7 тысячи детей.

Никита ИВАНОВ

  �А���ИН�О .

Право
предпенсионера

«С какого возраста можно получить 
статус предпенсионера? Какие льготы 
положены этой категории граждан?

Альбина Ахатова, г. Камень-на-Оби».

Как рассказала заместитель управляющего ОПФР 
по Алтайскому краю Наталия Мочалова, право на 
предпенсионные льготы определяется индивиду-
ально с учетом разных факторов. К ним относятся 
регион проживания, наличие специального стажа, 
характер условий труда, а также вид конкретной 
льготы. Например, предпенсионный возраст тех, 
у кого есть право досрочного выхода на пенсию, 
отличается от предпенсионного возраста людей, 
выходящих на пенсию по общим основаниям. Ана-
логично отличается этот возраст по трудовым и 
налоговым льготам.

Право на большинство предпенсионных льгот 
возникает за 5 лет до нового пенсионного возраста 
с учетом переходного периода. В 2022 году и далее 
правом на льготы пользуются женщины 1968 года 
рождения и старше и мужчины 1963 года рожде-
ния и старше. Некоторые федеральные льготы, 
например налоговые, возможны по достижении 
прежнего пенсионного возраста – 55 лет для жен-
щин и 60 – для мужчин.

В Пенсионном фонде работает сервис информи-
рования, через который предоставляются сведения 
о россиянах, достигших предпенсионного возрас-
та. Эти данные используются органами власти, 
ведомствами и работодателями для назначения 
соответствующих льгот гражданам.

Предпенсионеры могут пользоваться рядом 
льгот. Так, они могут не платить имущественный 
и земельный налоги. Россияне этой категории име-
ют право получить два оплачиваемых выходных 
в год на диспансеризацию. Для данных граждан 
предусмотрены более высокая максимальная вели-
чина пособия по безработице и более длительный 
срок его выплаты. Также они могут пройти курсы 
повышения квалификации или переподготовки.

В зависимости от места проживания предпенсио-
неры могут рассчитывать на региональные льготы 
по оплате ЖКУ, проезда в общественном транспор-
те. В числе льгот и гарантий алименты от других 
членов семьи и обязательная доля в наследстве.

Кстати, с начала года информацию о принадлеж-
ности к категории предпенсионеров запросили 
более 1300 жителей Алтайского края. Всего в статусе 
предпенсионера находится 82 447 человек.

Юлия РОМАНОВА

СОЛОНЕШНОЕ:
по дороге
и по сезону

Автопарк МУП «Солонешенское» 
пополнился новой техникой, пере-
данной из края.

Долгожданный автогрейдер ГС-14.02 
прибыл на предприятие, а буквально 
на следующий день уже был опробован
в деле, наведя порядок на ул. Алтайской, 
а именно прогрейдировав дорожное 
полотно. Для этих целей, как пояснил 
директор МУП Михаил Хрущёв, а также 
для работы в зимний период и будет 
использоваться грейдер. По словам ру-
ководителя, техника универсальная, 
может работать практически всесезонно, 
поддерживая в надлежащем порядке 
муниципальные дороги.

�С���ПРИС�АН�:
а вам нужна вода?
Порывы водопроводных трасс в 

селах района практически не прекра-
щаются. Самое проблемное в этом от-
ношеннии село района – Брусенцево.

В негласный норматив, отведенный 
на устранение аварии – 8 часов, усть-при-
станские коммунальщики пока укла-
дываются. На днях был ликвидирован 
порыв на ул. Кирова в райцентре, до этого 
бригада работала в Вяткине, других се-
лах, а из Брусенцева, как пишут местные 
журналисты, можно вообще не уезжать.

Руководитель МУП «Тепловодсервис» 
Анатолий Вяткин называет Брусенцево 
неуправляемым селом. Уже много раз, 
дескать, поднимался вопрос о необхо-
димости строительства водонапорной 
башни, но селяне не торопятся подать за-
явку в тот же проект поддержки местных 
инициатив. Воду приходится подавать 
из скважины практически напрямую, 
что приводит к порывам трасс.

Даже в небольших селах Романово и 
Коловый Мыс общими силами жителей 
и власти эту проблему решили, сету-
ют коммунальщики. Но в Брусенцево… 
аварийная бригада выезжает примерно 
два раза в неделю. А что будет зимой?

ПОСПЕЛИХА:
проверено
дождями

К началу учебного года школу № 3
в райцентре, где обучается 340 уча-
щихся, скорее всего, будет просто не 
узнать. Сейчас уже сделан и принят 
комиссией капитальный ремонт 
кровли. Но на этом приятные пре-
образования не кончаются.

«Крыша была нашей общей болью. 
Она протекала во многих местах. Сегод-

ня совсем другое дело. Качество рабо-
ты уже проверено дождями», – делится
с журналистами «Нового пути» директор 
Галина Пономарёва.

На ремонт кровли потратили около 
шести миллионов рублей. Еще девять 
миллионов пойдут на приобретение 
мебели, компьютерного оборудова-
ния, спортивного инвентаря. Школы, 
участвующие в федеральном проекте, 
получают дополнительно по одному 
миллиону рублей на работы по террори-
стической защищенности учреждения: 
установку видеонаблюдения, рамки 
металлоискателя, обновление ограж-
дения школы и проведение наружного 
освещения.

Но и это еще не все! В настоящее 
время готовится проектно-сметная 
документация на капитальный ремонт 
спортзала. Он будет осуществлен в 2023 
году.

КЛЮЧИ:
нужен патруль

Вопросы пожарной безопасности в 
лесах обсудили в районе на недавно 
состоявшемся совещании в отделе 
обеспечения полномочий в области 
лесных отношений по Ключевскому 
лесничеству.

Представители администрации 
района, лесохозяйственного участка, 
полиции, МЧС решали, какие меры 
принять для противостояния пожарам 
в лесах. За период пожароопасного се-
зона в этом году на территории Клю-
чевского лесничества ликвидировано 
6 пожаров на площади более 1,3 тыс. 
гектаров. Лесными инспекторами вы-
несено 3 постановления за нарушения 
правил пожарной безопасности. Как 
сообщает газета «Степной маяк», члены 

заседания пришли к выводу о необхо-
димости создания межведомственной 
рабочей группы для патрулирования 
лесных участков. Сейчас план-график 
выездов согласовывается.

ПАВЛОВСК:
побольше б таких 

двориков
В Новых Зорях во дворах несколь-

ких домов на улице Октябрьской про-
шел ежегодный праздник, на котором 
состоялось открытие обновленной 
детской площадки.

Активная мама Вера Шумская рас-
сказала журналистам «Новой жизни», 
что на протяжении многих лет жители 
двора своими силами благоустраивали 
детскую площадку. В прошлом году было 
принято решение ее обновить. С помо-
щью предпринимателей заасфальтиро-
вали дорожки, завезли землю и огороди-
ли забором территорию и придомовые 
клумбы. Птицефабрика «Комсомольская» 
предоставила спецтехнику для выравни-
вания площадки и установки качелей. 
Финансовую помощь на приобретение 
детских и взрослых спортивных трена-
жеров оказала администрация района.

Праздник в честь открытия «Весёлого 
дворика», известного ребятне поселка 
своими мероприятиями, качелями, пе-
сочницами, тренажерами, в прошлом 
году не удалось провести из-за пандемии. 
Зато в этом на него пришли более ста 
человек. Девчонки и мальчишки играли, 
участвовали в конкурсах, эстафетах,
а мамы и папы за них болели.

КРАСНОЩЁКОВО:
батюшка-чай

В минувшие выходные в парке 
«Краснощёковский» широко развер-
нулся праздник «Батюшка-чай!», в 
котором приняли участие села района 
и гости из других муниципалитетов.

На импровизированной сцене, обо-
рудованной прямо на траве, ведущие 
праздника Светлана Пономарёва и Ана-
стасия Дьяченко разыграли настоящее 
театрализованное представление, сумев 
вовлечь в него работников культуры 
местных СДК и пригласив соседние рай-
оны – Курьинский и Усть-Калманский.

Удачно вписались в сценарий награж-
дения за самое благоустроенное село, за 
лучшую усадьбу, лучшее оформление 
предприятия, награждение за конкур-
сы и вручение призов редакционной 
лотереи.

На улице играл духовой оркестр, а 
все желающие угощались душистым 
чаем с выпечкой.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото предоставлены редакциями
газет «Горные зори», «Новый путь»)

Получения автогрейдера в Солонешном ждали долго.

Школу № 3 в Поспелихе скоро будет не узнать.

Новая поликлиника будет построена в окружении жилых домов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .   БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

  ФОТОВЗГЛЯД .   КРИМИНАЛ .

Особенное киноБарнаул станет колыбелью  
для варанов

Алтайский край участвует в международной программе 
по разведению одного из самых крупных видов варанов – 
серого варана.

Varanus griseus caspius – это очень редкая крупная ящерица, 
которая находится на грани исчезновения. Она обитает в при-
каспийских республиках Средней Азии.

Международная программа стартовала на территории Алтай-
ского края в июле. Для разработки методики содержания и раз-
множения варана в Киргизии отловят трех самок и двух самцов, 
которых доставят в Барнаул. Здесь специалисты будут заниматься 
самой трудоемкой частью работы – разводить их в неволе.

Инициатором и руководителем международной программы 
является алтайский специалист-зоолог Николай Крымов.

Авторы программы разработали техническую сторону раз-
ведения ящериц и уделили особое внимание их рациону. Кор-
мить животных будут не только мышами и цыплятами, но и 
специально разведенными для них насекомыми. Кроме того, 
вараны в Барнауле будут лакомиться красноухими черепахами, 
которых привезут из Крыма.

В завершение программы варанов выпустят в места есте-
ственного обитания на специально созданной территории в 
Киргизии, снабдят трекерами, которые позволят следить за 
их перемещениями.

Татьяна ПЕРВОВА

Пробились сквозь заросли
Пожарные Заринского района спасли женщину, которой 

стало плохо в лесу. Об этом сообщает пресс-служба ГУ МЧС 
России по Алтайскому краю.

5 августа компания из 8 человек отправилась на отдых в тайгу. 
Путешественники из Первомайского района приехали на стан-
цию Тогулёнок Заринского района, затем еще около двух часов 
добирались до таежной избушки под названием «Скворечник».

На следующий день 63-летний женщине стало плохо: она 
перестала разговаривать и реагировать на внешние раздра-
жители, поднялась температура. Ее сын пешком вернулся на 
станцию Тогулёнок, где была мобильная связь, и вызвал скорую 
помощь. Однако автомобиль с медиками не смог проехать по 
лесу – для этого требовалась техника особой проходимости.

На помощь женщине направили пожарную машину из бли-
жайшей части. Находившиеся в этот день на смене сотрудники 
МЧС Руслан Погорелов и Василий Скобкарев пробились сквозь 
заросли леса и уже в полдень доставили больную к станции 
Тягун, где ею занялись медики.

К вам богомол залетал?
Бийчане поделились в соцсетях фотографиями богомолов. 

По словам горожан, в этом году число насекомых значитель-
но выросло.

Снимками очевидцы обменивались в сообществе «Книга отзы-
вов… Бийск Форум Отзывы вопросы». На опубликованных кадрах –  
самые разные особи: зеленого, желтого, серого и коричневого 
оттенков. Бийчане отмечают, что встретить богомола в этом году 
совсем нетрудно. «По словам биологов, они уже лет двадцать в 
Алтайском крае обитают. Просто раньше их было меньше. Теплые 
зимы способствуют их размножению. И действительно, они уже 
не первый год встречаются», – рассказали участники сообщества.

Как выяснилось, бийчане находили насекомых всюду – по 
дороге на работу, на детских площадках, в автомобиле. Некото-
рые горожане отмечают, что насекомые залетали в квартиры 
на 4-м и даже на 9-м этаже.

Богомолы являются одними из самых полезных насекомых 
для человека. В СССР их даже пытались разводить для борь-
бы с вредителями на сельскохозяйственных угодьях. В США  
и некоторых южноазиатских странах насекомых содержат дома 
для борьбы с мухами, а также селят их в своих садах.

Никита ИВАНОВ

– Мама, мама, зайчики, я их не боюсь, 
они пушистые! – кричит от восторга 
кучерявая девчушка.

– Это кролики, – уточняет мамуля, – дай им 
дыньки, они тебе спасибо скажут.

Подъезжаю к шлагбауму турбазы, а посреди 
дороги сидит черный кролик, сигналю – ноль 
внимания.

– Да он дань собирает, морковку просит, – 
объясняет охранник из будочки, – это Васька, 
сотрудник наш.

Вынимаю яблоко, даю Ваське, и – о боже! – со 
всех сторон ко мне несется серо-буро-малино-

вое пушистое стадо. Кормлю всех – маленьких, 
жирненьких, черненьких и ушастых.

– У нас их здесь толпы, – улыбается охрана, –  
Сколько, и сказать трудно…

Живут семьями, строят домики-норки, ва-
ляются на пляже под лежаками – в общем, все 
как у людей.

Вот такая кролик-фишечка для приезжих 
туристов есть на одной из турбаз в Республике 
Алтай, название говорить не буду, скажу, что 
расположена она на Чуйском тракте, совсем 
рядом с «Бирюзовой Катунью».

Андрей КАСПРИШИН  
(фото автора)

Ну, кролик, погоди! Не хотел  
спалиться

В Барнауле мужчина не смог завести чужой 
автомобиль и решил вместо этого его поджечь.

В пункт полиции «Новосиликатный» отдела 
полиции Индустриального района Управления 
МВД России по Барнаулу поступило заявление от 
65-летней пенсионерки о том, что кто-то поджег 
ее автомобиль ВАЗ. Сумма причиненного ущерба 
составила 25 000 рублей.

Сотрудники уголовного розыска установили при-
частность к преступлению 33-летнего горожанина, 
ранее уже имевшего проблемы с законом. Он был 
доставлен в отдел полиции, где в ходе разбиратель-
ства признался в содеянном. Ночью мужчина решил 
угнать автомобиль. Разбил боковое водительское 
стекло и попытался завести, но ничего не вышло. 
Тогда незадачливый угонщик решил совершить 
поджог автомобиля, чтобы сотрудники полиции 
не установили его пребывание в салоне машины. 
Но это привело только к еще большим проблемам 
для него.

«Воспитала»  
мужа

В отношении 55-летней жительницы Бар-
наула завершено расследование уголовного 
дела. Она обвиняется в избиении собственного 
мужа, который скончался от нанесенных ею 
травм.

Супруги угощались горячительными напитками 
на протяжении нескольких дней. Затем случился 
бытовой конфликт. В качестве аргументов дама 
применила тумаки, в том числе била благоверного 
сковородой. Нанесла более 40 ударов по телу и го-
лове. Скончался он через несколько дней. Видимо, 
обратиться за медицинской помощью для него 
супруга тоже сочла излишним.

Как сообщили «АП» в региональном Следкоме РФ, 
в ходе следствия дама в преступлении призналась. 

Ранее она неоднократно избивала мужа. Видимо, и 
в этот раз надеялась, что он вновь выживет. Теперь 
дело домашней тиранки направлено в суд.

Хоть не взорвался
У жителя Шипуновского района полицейские 

изъяли почти килограмм пороха.
У механизатора одного из сел сотрудники поли-

ции отдела МВД России по Шипуновскому району 
изъяли 965 граммов пороха. Мужчина сказал им, 
что это вещество осталось у него от отца. Тайник 
был оборудован прямо в диване.

Возбуждено уголовное дело по статье 222.1 УК 
РФ, предусматривающей наказание за незаконные 
приобретение, передачу, сбыт, хранение, перевозку 
или ношение взрывчатых веществ или устройств. 
Грозит мужчине лишение свободы на срок до пяти 
лет со штрафом до ста тысяч рублей. Или в размере 
заработной платы или иного дохода за период до 
шести месяцев.

Сотрудники полиции напоминают, что добро-
вольная сдача оружия и боеприпасов освобождает 
от уголовного преследования.

Горе-тракторист
В Косихинском районе полицейские раскрыли 

угон трактора.
В селе Верх-Жилино сотрудники уголовного розы-

ска отдела полиции задержали местного 33-летнего 
жителя, подозреваемого в угоне трактора МТЗ-52. 
Технику тот похитил ночью с приусадебного участка 
односельчанина.

Мужчина знал, как завести трактор, так как ранее 
на нем работал. На выезде из села он не справился 
с управлением и съехал в кювет, где опрокинулся. 
С места дорожно-транспортного происшествия 
угонщик скрылся.

Отсутствие трактора владелец обнаружил 
утром и сообщил об этом в полицию. После чего 
заметил его в кювете. А с места ДТП была изъята 

кепка, которую владелец техники ранее видел на 
голове своего знакомого. Мужчину сотрудники 
полиции вскоре нашли в одном из заброшенных 
домов села, где он прятался. Свою вину он отри-
цать не стал и рассказал, что хотел съездить в 
гости к родственникам в соседнее село. За свои 
такие «подвиги» ему придется ответить в рамках 
уголовного дела.

ЧП на руднике
Из-за нарушений требований промышленной 

безопасности на Корбалихинском руднике погиб 
работник. В связи со случившимся возбуждено 
уголовное дело.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Людмила Рязанцева, 
35-летний мужчина был травмирован фрагментом 
горной породы во время выполнения работ. От 
полученных травм скончался на месте.

Следователи СК устанавливают обстоятельства 
произошедшего. Также выясняется, кто из долж-
ностных лиц предприятия обязан был контро-
лировать соблюдение требований безопасности 
при производстве опасного вида работ. Следствие 
продолжается.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

В Барнауле команда проекта 
«Михутка» начала сьемку 
сериала «Особенные». Боль-
шой мишка в красных шортах 
стал для многих символом 
добрых дел. Реальные исто-
рии людей, взлеты, падения, 
слезы и смех – все это нашло 
отражение в истории…

В центре повествования мужчина, 
который влюбился в прохожую. Она 
одна воспитывает ребенка-инвалида. 
Главный герой обращается к своему 
знакомому, студенту, с идеей при-
влечь внимание общества к проб- 
лемам особенных детей.

– На протяжении четырех лет 
создавалась сюжетная линия. По-
чему так долго? Наш сериал основан 

на реальных событиях, на судьбах 
сотен людей, – рассказывает Ирина 
Плюшкова, одна из руководителей 
проекта «Михутка».

Внутренняя борьба
В России около 12 миллионов 

особенных людей, в том числе 700 
тысяч детей. Это более 8% от всего 
населения государства. Знаем ли мы 
их быт, проблемы, ежедневную вну-
треннюю борьбу? Чтобы показать их 
мир, организаторы благотворитель-
ного проекта решили снять сериал.

– Мы хотим вытеснить равно-
душие из сердец зрителей нашего 
сериала, рассказав про проблемы 
детей-инвалидов, – отмечает Юлия 
Беляева, сценарист «Особенных». 
– Сейчас некоторые из них учатся 

в обычных школах, но есть люди, 
относящиеся к ним с негативом.

Этот сериал будет не только для 
взрослых, но и для детей. Малыши 
как губка все впитывают, и часто 
одна случайная фраза от родителя 
приводит к плохому отношению к 
ребятам с особенностью.

– Не все истории про таких детей 
добрые, бывают и негативные из-
за людского безразличия, – считает 
Юлия. – Я занимаюсь организацией 
праздников, и часто мы сотрудни-
чали с «Михуткой». Они буквально 
загорелись идеей снять фильм.

Сцена из жизни
Юлия предложила помочь со сце-

нарием. Так, собравшись командой 
активистов, они создали пилотную 

серию сериала. Всего планируется 
8 серий по 25 минут, но они пока в 
разработке.

Для участия в проекте организа-
торы подбирали героев с инвалид-
ностью, чтобы приблизить зрителей 
к реальности.

– Изначально хотели сотрудничать 
с актерами, но потом поняли, что 
дети, даже занимаясь специальны-
ми курсами, не справятся. Поэтому 
пригласили родителей с особенными 
детками, и многие согласились, – 
добавляет Юлия.

Сьемки будут проходить в жи- 
вописных местах города: около кино-
театра «Мир», Молодёжного театра, 
на набережной и т. д.

В сериале задействовано более 30 
детей разного возраста. Режиссер 
смоделирует из нескольких проблем 

основные. Поэтому серии не будут 
посвящены кому-то определенному 
из ребят.

Выи� ти за рамки
Даше Спиридоновой 16 лет.  

У нее аутизм. Мама Оксана решила 
принять участие в сьемках, чтобы 
обратить внимание на трудности. 
Например, девочка не разговаривает, 
но может шумно отреагировать на 
происходящее вокруг нее.

– Как-то раз мы зашли в автобус,  
а Даша закричала, – вспоминает Окса-
на. – Нас попросили выйти. Люди не 
понимают, что это болезнь. Да, сейчас 
конечно легче, раньше и в садик, и 
в школу было тяжело устроиться, 
но недопонимание встречается до 
сих пор.

А Олеся Бойкова вместе с дочерью 
Наташей рассказали другую, ред-
кую историю принятия и помощи 
социума.

– У Наташи – ДЦП. Она учится в 
обычной школе. Без сопровождения 
не может. Помогаю я, а на самих уро-
ках, переменах – одноклассники.  
И все к ней относятся хорошо, – рас-
сказывает Олеся. – Не нужно прятать 
детей, надо выводить их в мир.

Удивительный факт: старшая дочь 
Олеси пошла учиться на психоло-
га, чтобы работать с особенными 
детьми.

Эти и другие истории можно 
увидеть в сериале, но как будет раз-
виваться сюжетная линия, органи-
заторы держат в тайне. До Нового 
года проект появится на просторах 
Интернета. Активисты верят, что он 
выйдет за пределы региона.

Наталья АНДРОНОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

СПРАВКА
Волонтерский проект «Ми-
хутка» появился в 2018 году 
в Барнауле. Первой целью 
проекта стало привлечение 
внимания к детям с особен-
ностями развития. Далее –  
популяризация спорта, 
здорового образа жизни, 
забота о старшем поколе-
нии, моральная поддержка. 
Безвозмездность – ключе-
вой принцип деятельности 
добровольцев. Участники 
никогда не берут денег и 
работают инкогнито.

Даша Спиридонова.

В сериале задействованы дети с разными диагнозами.Участники проекта.


